

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 45 (1965)
Heft: 4: Sports d'hiver

Artikel: Le Valais, paradis des sports d'hiver
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-886656>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le Valais, paradis des sports d'hiver

Cette vallée du Rhône qui forme le Valais est merveilleusement belle, merveilleusement variée. A chaque instant le paysage se replie et change, car sur la vallée centrale débouchent 10, 20, 50 vallées qui s'ouvrent d'abord à travers des précipices et des gorges, mais bientôt s'étalent avec de belles robes faites de prés, de vergers, de vignes. Accrochés aux pentes, il y a des petits villages qui ressemblent à des jouets. C'est Lilliput au royaume de la grandeur, car d'immenses montagnes au sud, au nord, montent à l'assaut du ciel avec leurs glaciers étincelants et leurs grands champs de neige, pôle d'attraction pour les skieurs.

Le Valais est le paradis rêvé des sports d'hiver, de la détente, des vacances heureuses. Le soleil y est roi, les jours y sont limpides, les soirs pleins de beauté, les nuits de merveilleux silence. Ce pays vous envoûte. Quand vous y avez goûté, vous n'avez qu'une pensée : revenir, surtout en hiver. Cette saison comble les sportifs, car la neige y est toujours excellente. Suivant votre degré de perfection, il y a des champs lisses et des pentes vertigineuses. Les hauteurs jugées inaccessibles sont aujourd'hui à votre portée grâce aux moyens mécaniques qui vous permettront bientôt d'aller skier même sur les glaciers. On ne compte plus les télécabines, les téléphériques, les télésièges, les skilifts qui vous élèvent, dans ce canton, au-dessus du monde. On peut à peine dénombrer les stations d'hiver qui s'égrènent dans toutes les vallées sur la rive droite et sur la rive gauche du Rhône.

Dans le Haut-Valais, c'est le *Gomstal* avec ses magnifiques champs de neige. C'est *Bettmeralp* et *Riederalp*, à plus de 1900 mètres d'altitude. Près de Brigue, *Rosswald* et ses conditions de neige idéales. De Viège on monte à *Saas-Grund*, *Saas-Fee* et *Almagel*, villages typiques et centres d'excursions renommés. Dans la romantique vallée de Saint-Nicolas, nous trouvons *Grächen* sur une magnifique terrasse alpine. Puis *Randa*, station d'été et d'hiver, et enfin Zermatt, célèbre centre de sport et de vacances (50 hôtels) qui dispose des plus grands champs de ski de Suisse, avec une école de patinage et de danse sur glace, des clubs de curling et de hockey, des jeux, de la musique et de la danse, et naturellement toute

une gamme de téléphériques, de télésièges, de skilifts.

Dans les environs de Sierre, au cœur du Valais, sur la rive gauche, on trouve une brochette de stations d'hiver. C'est *Chandolin*, c'est *Vercorin*, hauts balcons ensoleillés sur la vallée du Rhône. C'est *Saint-Luc*, vieux village aux vieilles coutumes. C'est *Grimetz*, la perle de la vallée d'Anniviers où l'on vient d'ouvrir un bel hôtel. Puis *Ayer* et *Zinal* avec un prestigieux entourage de cimes blanches.

De Sierre encore, mais sur la rive droite, on trouve *Crans* d'où les bons skieurs peuvent atteindre les terrasses merveilleuses de Mont Lachaux et de Bella Lui, puis *Montana-Vermala*, station de sport de premier rang avec patinoire artificielle et grands hôtels confortables. Enfin *Loèche-les-Bains* où, à part les sports d'hiver, les hôtes peuvent suivre des cures bienfaitantes.

Rive gauche de nouveau, on skie aux *Mayens de Sion*, au début de la vallée d'Hérens et à *Évolène*, qui a pour slogan : soleil, oxygène, silence. Mentionnons encore *Haute-Nendaz* et les *Mayens-de-Riddes*, en face d'*Ovronnaz*, avant d'arriver à Martigny, plaque tournante pour les sportifs. De là, on gagne *Verbier*, le nouveau Dorado du ski, 30 hôtels et pensions, 500 chalets avec un total de 6500 lits. Puis c'est *Champex* et toute la région du *Super St.-Bernard*, où l'on pratique le ski alpin. Les stations de *Salvan*, *Les Marécottes*, *Finhaut* et *La Forclaz* sont proches voisines et attrayantes autant l'hiver que l'été. Enfin, se rapprochant du bassin du Léman, *Champéry* avec ses vastes champs de ski de Planachaux et *Morgins*, une station qui monte.



Les soirs à l'hôtel

L'accueil du Valais hivernal est particulièrement plaisant, particulièrement chaleureux. Les hôtels sont confortables et bien chauffés. Dans le hall brûle un feu de cheminée qui crée l'ambiance. Au carnotzet, les charbons rougeoient sous le gril où l'on apprête les déli-

cieux mets valaisans au fromage. On danse le soir dans les grands hôtels où l'on rencontre des célébrités qui se donnent rendez-vous aux sports d'hiver, car certaines hautes stations valaisannes sont de véritables carrefours du monde. Le Valais sait assurer à ses hôtes, à côté de l'équipement sportif parfait des stations hivernales, le maximum de confort et de distractions.